

Sitzung/Gremium	am:	
Ausschuss für Schule, Sport und Kultur	30.06.2021	öffentlich
Kreisausschuss des Landkreises Friesland	07.07.2021	nicht öffentlich

**Bezeichnung des Beratungsgegenstandes:
Projekt „Verlorene Gräber,,**

Das Gremium nimmt das Projekt zur Kenntnis.

Finanzielle Auswirkungen: <input type="checkbox"/> Ja <input checked="" type="checkbox"/> Nein						
Gesamtkosten der Maßnahmen (ohne Folgekosten)	Direkte jährliche Folgekosten	Finanzierung: Eigenanteil		objektbezogene Einnahmen	Sonstige einmalige oder jährliche laufende Haushaltsauswirkungen	
Erfolgte Veranschlagung: <input type="checkbox"/> ja, mit € <input checked="" type="checkbox"/> Nein im <input type="checkbox"/> Ergebnishaushalt <input type="checkbox"/> Finanzhaushalt Produkt- bzw. Investitionsobjekt:						
Vorlage betrifft die demografische Entwicklung: <input type="checkbox"/> ja <input checked="" type="checkbox"/> nein Falls ja, in welcher Art			Vorlage betrifft klimarelevante Maßnahmen: <input type="checkbox"/> ja <input checked="" type="checkbox"/> nein Falls ja, in welcher Art			
Vorlage bezieht sich auf	MEZ Nr. Titel:		HSP Nr. Titel:			
H. Evers Sachbearbeiter		Fachbereichsleiterin		Sichtvermerke: Dezernentin		Kämmerei Landrat
Abstimmungsergebnis:						
Fachausschuss	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.
Kreisausschuss	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.
Kreistag	einstimmig	Ja:	Nein:	Enth.:	Kts. gen.:	abw. Beschl.

Begründung:

Im Moment wird innerhalb des Volksbunds das Thema der "verlorenen Gräber" immer mehr beachtet. Dabei geht es um Gräber, die sich eigentlich auf den Kriegsgräberstätten befinden müssten. Aus verschiedenen Gründen sind diese allerdings nie in Gräberlisten aufgenommen worden bzw. sind die Gräber entfernt worden.

Zweiteres betrifft vor allem die Kinder von früheren Zwangsarbeiterinnen. In den 1960er Jahren sind diese aufgrund einer fehlerhaften Rechtsauslegung häufig aufgehoben worden, auch im LK Friesland. Da Herr Holger Frerichs hier schon Vorarbeiten geleistet hat, ist dem Volksbund Deutsch Kriegsgräberfürsorge der Gedanke gekommen, im Landkreis ein Pilotprojekt anzuschließen.

Dafür müsste man mit den entsprechenden Gemeinden und Friedhofsträgern ins Gespräch kommen.

Eine Beschreibung des Projektes ist als Anlage beigefügt.

Anlage:

1. Projekt „Verlorene Gräber“